

## Da Fitch calificación A-(Mex) a San Pedro Garza García

Monterrey, Nuevo León, diciembre 3 (UIEM)

**F**itch Ratings asignó la calificación de A-(mex) a la calidad crediticia del municipio de San Nicolás de los Garza, Nuevo León. La Perspectiva es Estable.

En un comunicado señala que los factores principales que sustentan la calificación de San Nicolás de los Garza, se encuentran en las siguientes fortalezas: la implementación de políticas en materia organizacional y fiscal que le permiten contener el gasto operacional (GO) y fortalecer su capacidad recaudatoria; la posición socioeconómica que ocupa el Municipio a nivel nacional, así como una gestión pública transparente y acreditada por diversos organismos externos.

Por otra parte, la calificación del Municipio está limitada por un monto elevado de pasivo circulante y un nivel bajo de liquidez, así como un nivel moderado de endeudamiento de largo plazo que contrasta desfavorablemente con la mediana del Grupo de Municipios calificados por Fitch (GMF). Asimismo, está presente la contingencia derivada de la ausencia de un sistema de pensiones institucionalizado.

Para el período 2009-2013, San Nicolás de los Garza presentó una tasa media anual de crecimiento (tmac) de 8.9% en sus ingresos totales. Lo anterior se debió tanto a un esfuerzo recaudatorio como a la recepción de transferencias

mayores provenientes de otros órdenes de gobierno; ambos crecieron a tasas de 10.3% y 8.4%, respectivamente. Sin embargo, los Ingresos fiscales ordinarios (IFOs o Ingresos-disponibles) mantuvieron un comportamiento positivo más moderado, siendo éste de 5.7%.

Al cierre de 2013, los IFOs reportaron MXN 1,130.3 millones; 9.1% más que el año anterior. Esta mejora se debe principalmente al crecimiento de los Ingresos propios (10.6%), seguido por los recursos del Fondo IV del Ramo 33 (7.7%) y las participaciones federales (4.9%). En este sentido, destaca el fortalecer la capacidad recaudatoria del Municipio motivado entre otras acciones por el refuerzo de políticas de fiscalización, además de implementar programas como "Tu basura vale" y "Tu predial vale".

Por otro lado, el gasto corriente presentó una tmac de 1.3% durante el período de análisis; en el 2013 este fue de MXN 824.6 millones, es decir 4.7% menor al alcanzado en 2012. Esto se debe a las medidas emprendidas por la administración en materia de rediseño organizacional, así como la generación de ahorros por ajuste en nómina, en el arrendamiento de vehículos y la disminución en el consumo de gasolina. Además, las transferencias no etiquetadas (TNEs) también han presentado un comportamiento permanentemente a la baja. La suma de estos factores, permitieron generar un ahorro inter-



no (AI) histórico en el último año.

De acuerdo a lo anterior, en 2013 el AI fue de MXN 301 millones (26.7% IFOs). El monto más alto durante el período de análisis. Sin embargo, el Municipio mantiene una presión por concepto de ADEFAS, al cierre del ejercicio éstas fueron de MXN 237.8 millones. De acuerdo con el presupuesto y avances de 2014, se estima que San Nicolás de los Garza mantendrá un desempeño presupuestal satisfactorio al cierre del año.

En materia de inversión pública, el Municipio ha reportado un comportamiento ascendente

en la inversión total, principalmente en inversión etiquetada a través de convenios con el gobierno federal. En 2013, la inversión total en relación a los ingresos disponibles representó 33%. La inversión promedio realizada durante los últimos 3 años, con recursos no etiquetados, fue equivalente a 4.7%; situación que compara desfavorablemente con la mediana del GMF.

En 2013, la deuda directa de San Nicolás de los Garza representó 0.8 veces sus ingresos disponibles, Fitch considera que el Municipio se encuentra en un nivel de endeudamiento moderado.